

# *Recuerda el mundo a Nelson Mandela*

---



Por: María Josefina Arce

El mundo se ha unido a Sudáfrica en los festejos por un nuevo aniversario del nacimiento de Nelson Mandela, quien dedicara toda su vida a la lucha contra el oprobioso sistema del apartheid, a la defensa de los derechos humanos y fuera el primer presidente elegido democráticamente en una Sudáfrica libre.

Su contribución a una cultura de paz y reconciliación llevo a que en 2009 la ONU declarara el 18 de julio como Día Internacional de Nelson Mandela y se convoque en esta jornada a ayudar a los demás como hizo a la largo de su vida el ex presidente.

Al respecto el secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, expresó "Los logros de Nelson Mandela tuvieron un precio enorme para él y para su familia. Su sacrificio sirvió no solo a la gente de su propio país, Sudáfrica, sino que hizo del mundo un lugar mejor para todas las personas, en todos los lugares... Él nos enseñó el camino, cambió el mundo".

Su lucha por una Sudáfrica para todos hizo que sufriera 27 años de cárcel de la que salió con un mensaje de reconciliación y unidad como única vía para reconstruir el país africano.

Con dignidad y sin ceder en sus posiciones a favor de la paz y la igualdad eligió el perdón y tendió puentes de entendimiento con aquellos mismos que lo llevaron a la cárcel.

Mandela señaló que la reconciliación "no significa olvidar o reprimir el dolor por el pasado", pero aseguró que una nación no puede fundarse en la venganza, sino en "nuestra humanidad común, en la tolerancia".

Como primer presidente negro de Sudáfrica impulsó en numerosas ocasiones iniciativas globales para combatir el SIDA en una nación con altos índices de contagiados y en la que la enfermedad era un tabú.

Pero no solo fue el estadista que batalló por su país, tras décadas de horrores del apartheid, sino que fue un fiel defensor de todas las causas justas.

En la escena internacional, el líder sudafricano fue firme en su oposición a la invasión de Estados Unidos en Irak.

También fue un entrañable amigo del pueblo cubano y una de sus primeras acciones al salir de prisión fue visitar a Cuba, que lo reconoce como uno de los grandes líderes mundiales.

Destaca la amistad que mantuvo con el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, a quien calificara como un gran amigo. Fidel por su parte, lo describiría como un símbolo de lo más noble de la humanidad.

El genocida e ilegal bloqueo norteamericano contra Cuba sería calificado por Madiba, como cariñosamente lo llama el pueblo sudafricano, como opuesto al orden mundial que se quiere instaurar.

Cuba se suma este 18 de julio a la celebración del Día Internacional de Nelson Mandela, un estadista, pero sobre todo un hombre cuya labor a favor de la paz y un mundo mejor rebasó las fronteras de su natal Sudáfrica.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/100219-recuerda-el-mundo-a-nelson-mandela>



**Radio Habana Cuba**